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令和３(2021)年２月１２日  

第６号 

逗子市立逗子中学校  

   校長 関 忠子  

 

 

先日は学校評価に関する保護者アンケートにご協力いただき、誠にありがとうございます。 

１７１名の方にご回答いただきました。回収率は５３％です。アンケートの方法（回収方法も含

む）にもご意見をいただきました。検討していきたく思っております。web でのアンケートは MINI

体育祭時に実施しておりますが、回答数が 15名と少なかったことも有り、今回は紙媒体で実施いた

しました。ご提出いただきました皆様には、お手数をお掛けいたしました。大変ありがたく、感謝し

ております。 

 

 集計結果は次ページの帯グラフでご確認下さい。 

 

学習指導や今年度取り組み始めたフォーサイト手帳の活用については我々教職員が更に意識を高

く持って取り組まなければならないとご指摘いただいたと受け止めております。施設設備面につい

ては老朽化が進んでいることも有り、今後も引き続き逗子市教育委員会と相談しつつ対応を進めて

いきたいと思います。 

授業のわかりやすさや教職員についての項目は個々の教師によって評価が異なるので回答しがた

いとのご指摘もいただきました。十分でない者がいるとのご意見として、全体で反省していきます。 

 

 

自由記述欄でいただいたご意見 

【アンケート方法】 

・回答方法は提出箱を作るか webアンケートが良いと思います。（１年） 

 

【学習指導等】 

・（４）（授業について）保護者はわからない。 

・もっと社会を意識した目の前の勉強があるといい。生徒一人ひとりにどんな勉強をしたいのか、

どう生きたいのかをアウトプットさせて欲しい。そこに向かうファシリテーターを先生に望みま

す。 

・楽しく学校に通えており、先生方とも話しやすい雰囲気をつくって下さりありがとうございま

す。授業の内容がわかっているのか不明ですが、勉強の仕方をもう少し具体的に教えて下さるとあ

りがたいです。単元テストはとても良いシステムだと思います。今後、学び合いや他の人の考え方

などがわかるアクティブラーニングを多く取り入れて欲しいです。(インプットよりアウトプット) 

(以上１年) 

・テストの平均点を出して欲しい。平均が分からないので成績が出ても分かりにくいと思う。 
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・男の子のせいか学校の様子があまり分からないのが残念です。特に勉強の進捗状況に関しては

全く分からず少し不安です。 

・上の子の時には英語を２クラスに分け授業を行っていたことがありました。今では行っていな

いのでしょうか？ (以上２年) 

 

○学び合いやグループでの学習は感染症対策もあって少し控え気味で進みました。次年度から全面

実施となる新しい学習指導要領に基づいた教育においても主体的学びや思考力・判断力・表現力と

いった力を身につけられるよう授業改善を進めて参ります。評価の観点も３観点になります。 

 現在進んでいる教育では平均点を重視していません。全体の中でどうなのかではなく、つけたい

力をそれぞれの生徒がつけたのかどうかが問われることです。課題も６割できれば良いものもあれ

ば８割を目指してもらいたいものなど、設定によって異なると思って下さい。 

 数年前までは少人数指導（１クラスを２つに分ける）が学習効果をあげると思われていました。

しかし現在はＴＴ（ティーム・ティーチング ２人以上の教師が１つの授業を展開する）が主流に

なってきています。本校でも数学、英語、保健体育等でＴＴの授業を行ってきました。 

 どの学年もＳＤＧｓ（持続的開発目標）については取り上げ、様々な場面で世界の中の自分、社会

の一員としての自分を考えさせています。体験や交流がし難い一年でしたが、生徒自身が自分と社

会の関わりを考えられる取り組みは今後も継続していきます。 

 

 

【フォーサイト手帳】 

・今年は特に学校の様子がわからないことが多く、答えがたい質問が多数ありました。フォーサ

イトをもっと活用した方が良いと思います。(１年) 

・フォーサイトは書いて終わってしまうこともあったようで、自己管理能力を高めるまでには行

かなかった・・・ないよりはあった方がいいとは思う。(２年) 

・高価ではあるが、フォーサイトの活用は成長につながったと評価しています。（３年） 

 

○フォーサイト手帳は更に活用できるよう、取り組みを考えていきます。忘れ物が減って、学習に

取り組みやすくなる生徒が一人でも増えればいいという思いから始まっていますが、一日をしっか

り振り返ることを繰り返すことで力をつけてきている生徒もいます。活用が定着している生徒はい

ると実感しています。 
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【施設設備面】 

・（１２）施設については IT 環境ばかり優先され、テニスコートの外灯がない。気がかりなこと

は教員の療養休暇。どこにも起こるが、悲しい思いがする。 

・感染症対策の一つとして、水道の蛇口を非接触のセンサー式にして欲しい。（1年） 

 ・２年Ｃ組が使用している手洗いの水道の出が悪い(４年で水を出すとほんの少ししか出ない)こ

とに困っているようです。 

・学校へ行く機会も少なく、学級通信の発信が昨年度よりも少なかったため学習及び生活を知る

ことがしづらかった。休校中を含め、ネットを使った学習の整備等が他校(小学校も含む)に遅か

ったと思う。もう少し新しいやり方を取り入れて欲しいと思います。（2年） 

 

○今年度は感染症対策の予算が付きました。が、様々に縛りが有り、学校が使いたいところに使え

ない現状もありました。水道の蛇口は一部を肘でも動かせるレバー式には取り替えています。ＧＩ

ＧＡスクール構想の学習端末はこの 2 月に漸く使用できる状況が整えられました。少しずつ活用を

始めているところです。お子様から様子を聞いてみて下さい。 

 

 

【教職員の対応】 

・(９)気軽に相談に乗ってくれる(１０)熱意が感じられる(１１)対応は丁寧である の問いは「思

う」人もいれば「思わない」人もいます。 

・教職員の熱意は一人ひとり違うと思います。熱意よりも誠意があれば良いと思います。授業のわ

かりやすさについても同様で先生によって違います。感染症対策に関しては子ども達の授業の様子

を聞くかぎりでは対策ができているようには感じられません。 

・担任の先生はいつも親身になって下さりとても感謝しています。２年続けて受け持っていただき、

充実した中学校生活を送ることができました。（３年） 

 

【感染症対応関係】 

・感染症対策を頑張っているのだから、大事なイベントは残すべきと感じます。 

・子どもから学校が（冬に入って）寒いとの声をよく聞きました。今年は換気等で室温が下がるこ

とも多いと思うので、防寒に対する服装の緩和があっても良いのではと思いました。 

・マスクを外す部活動に疑問。外してまで部活動をするべきなのか。外さないで運動部が活動でき

るように何か対策があると良いと思う。 

・今年度も感染症の心配があるため、プール授業や宿泊行事は中止していただけると安心です。（１

年） 

・部活も減り、運動不足やストレス軽減のため、身体を動かす時間を増やしていただけたらと思い

ます。 
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・感染症対策について、他国ではマスクの着用について「予防効果の根拠が弱すぎ、また有害性が

大きすぎる」との理由でマスク着用を禁止している学校があるそうです。夏に向けて、是非、マス

ク着用の有害性、必要性について検討していただけましたら幸いに存じます。また、修学旅行実施

に心から感謝申し上げます。 

・様々な行事について、学校から「こうします」ではなく「どうしたい？」を生徒と考えてくれる

やり方にとても感謝しています。マニュアルのないことの連続で大変ですが、ありがとうございま

す。 

・修学旅行が心配です。 

・いつもありがとうございます。色々と大変な時代ですがよろしくお願いします。 

・正解も先も見えないコロナ対策はとても大変だと思います。しっかり対策をできるよう子ども達

も成長して、行事を中止することなく行えると良いなと思います。 

・日々変化する環境の中でのご指導、本当に感謝しています。部活や行事等について、急な変更に

子どもの気持ちがついて行けないことがありました。先が見えない中ではありますが、ある程度の

予告(予想)を（プランＡ，プランＢというような）予め子ども達に伝えていただけると心構えがで

きるのではないかと思いました。（２年） 

・残り少ない学校生活。感染対策しながらは大変かと思いますが、子ども達が楽しかったと家に帰

ってきて話したくなるような行事があれば良いなと思います。 

・修学旅行について、学校側は実施の方向で計画を練り直し、感染状況がどうなるか分からない中

で進めて下さったことにとても感謝しています。結果的には感染状況の悪化で中止となってしまい

ましたが、生徒、保護者、納得できたと思います。これもまた、一生の思い出になるでしょうから

学校の対応はとても良かったと思います。ありがとうございました。 

・コロナ禍で手探りの中、先生方は最大限の注意と配慮を持って指導にあたって下さったと思いま

す。保護者としては関わる機会はほぼなく、何かお手伝いできたらとも思っていました。今後オン

ラインが進めば、何か新たな形でＰＴＡも関われるのかもしれません。修学旅行は中止になったけ

れど、せめて体育祭ができて良かったです。最後に何か思い出づくりができますように。 

・コロナ対策で大変な１年だったと思います。色々と対策ありがとうございます。修学旅行は残念

ですが、子どもにとって思い出に残ることをしていただけると嬉しいです。まだまだ大変なことが

続くと思いますが、先生達もめげずに頑張ってください！（３年） 

 

 

○感染症と戦う一年。様々な計画を変更せざるを得ない中での一年を何とか進んでこられたのも保

護者の皆様のご協力があってのことと、心より感謝申し上げます。温かい励ましの言葉は私たちに

とって、次に進む活力となります。ありがとうございます。 

 マスクについては様々な考えがあると思いますが、現時点ではまずは感染症の予防を優先させて

います。体育の授業や部活動ではそれぞれのガイドラインに従って、マスクを外しても良い場面を

確認しています。特に部活動については絶対に参加しなければならない活動ではございませんので、

心配な活動には参加しないことも選択できます。遠慮なく顧問にお話し下さい。 
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 ご指摘いただいた我々自身の問題については、次年度にはご指摘いただかなくても済むよう、教

職員全員で努めて参ります。 

自由記述欄のご意見も様々で、全てには答えられませんが、ご容赦下さいませ。また、お読みいた

だいた上での更なるご意見もお待ちしております。 

 

 たった三年間の短い中学校生活です。私達教職員としても、あれこれと活動を仕掛けて生徒の成

長を促したいところです。ですが、我慢して蓄えた力でジャンプアップできる時が必ず来るという

ことも信じています。今後も生徒達にとってのより良い逗子中学校を目指して参ります。 

ご協力ありがとうございました。 


